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Ш й Г  НЯЗЙД?
НО Я БЫ НЕ СТАЛ ДРАМАТИЗИРОВАТЬ СОБЫТИЯ, СЧИТАЕТ СЕК

РЕТАРЬ ПАРТКОМА, ПОТОМУ ЧТО ИДЕТ ПРОЦЕСС САМООЧИЩЕНИЯ 
ПАРТИИ. ЭТО УКРЕПИТ ЕЕ СИЛУ И АВТОРИТЕТ.

Тема беседы ,с секретарями партийных комитетов объеди
нения «Ангарскнефтеоргсинтеэ» была определена такая: о 
проблемах .роста .рядов КПСС. Реакция моих собеседников 
была почти единодушной: «Какой {рост! Падение бы как-то 
сдержать!»

Поначалу разговор пошел на пессимистической ноте. Глав, 
ное сводилось к тому, что очень трудно с людьми работать, 
когда экономику лихорадит: тут Tie Ллово убеждает, а пустые 
прилавки в магазинах...

Но постепенно секретари разговорились, более или менее 
обозначились болевые точки проблемы.

i. Кроны 
oes корней—  

не бывает
С. Н. *ГРИЦИК, секретарь 

мрпсома завода гидрировав 
мир:

\  На Съезде неродных де- 
пу\ тоа СССР, пожалуй, впер- 
вы4 так много критики ска
зано было в адрес коммуни
стов. Я слышал, наши рабо
чие говорили: о ч е р н и л и
п а р т и ю .

Именно потому, что авто
ритет КПСС оказался в пос
ледние годы подорванным, 
многие, даже числящиеся в 
резерве, колеблются, а то и 
совсем отказываются от сво
его прежнего решения. Объ
ясняют так: мы пока пого
дим, посмотрим, как дальше 
дело пойдет...

А. В АНИСИМОВ, еокретвоь 
парткоме PMJi

—  Партию очернили те, 
кто пробрался с партбилетом 
к власти и ею злоупотребил. 
А рабочим она никогда лич
ной выгоды не давага. Но по 
отдельным поступкам судят о 
всей партии, зот что плохо.

С. В. ВЕНИАМИНОВ, секре
тарь парткома объединения 
«Ангарскнефтеоргсинтеэ»:

—  Рабочий вступал с уве
ренностью в том, что иного 
не дано, что партия наша ру
ководящая и правящая. Мы 
верили в этот идеал, верим и 
сейчас. Говорят, КПСС долж
на быть обновленной. Нет, ну
жно веру возрождать, менять 
свою психологию.

Мне, например, понрави- 
лось выступление писателя 
Распутина на Съезде. На
сколько мудро высказался он 
в защиту авторитета партии!

Корр.: —  Самое парадок-

г УВАЖАЕМЫЕ АНГАРЧАНЕ!
Сердечно благодарим оргкомитет, участников и 

все организации, принявшие участие в проведении 
зонального праздника «Мода, музыка и мяч», по
священного XIII Всемирному фестивалю молоде- 

и студентов.
Редакция «Комсомольской правды».

сальное в том, что именно 
КПСС начала перестройку, но 
волна обновления, захлестнув 
страну, вернулась бумеоан- 
гом к той, которая ее поро
дила, —  то есть к партии. И 
сейчас ее обвиняют во всех 
проблемах, накопившихся в 
нашем общем доме. Причем 
винят, главным образом, ап
парат, в первую очередь —  
верхние эшелоны власти. И 
автоматически свое мнение 
относят ко всем коммунистам.

С. В. ВЕНИАМИНОВ' —  I* 
этом вижу ргэрыв со язи, ко 
tupu* не >дол/*нв харушатьс ч. 
Ясли мо>чно так вырядиться, 
ЦК —  вю крена дерева, пер
вичные партийные организа
ции на местах —  его корни. 
Не будет корней, зачахнет 
дерево, опадет крона.

B. А. РЕПИН, секретарь 
парткома завода бытовой хи
мии: —  Пока получается так: 
у Центрального Комитета, у 
областных —  неограниченная 
власть. А дальше, в партийных 
комитетах заводов, идет сни
жение. А уж у цеховой вла
сти никакой, вся она в руках 
администрации. Потому мало 
у парторганизации авторите
та.

C. М. МИРОШИНА, секре
тарь парткома орса: —  Мне
секретари говорят: нас так
мало, по пять-шесть человек 
в организации. Что мы мо
жем сделать, чтоб видно бы
ло?

Объясняю: надо так рабо
тать прежде всего каждому 
на своем месте, чтоб стать 
действительно ядром коллек. 
тива. Люди это увидят и пой
дут. Парторганизация будет 
расти за счет еврего автори
тета.

В. А. РЕПИН: —  Если гово
рить об авторитете, вот такой 
пример. Закод произвел про
дукцию, а отгрузить ев не мо
жет. Звоним в инстанции, а 
там эахотят или нет помочь—  
еще вопрос. Вот и авторитет

парткома.
С. В. ВЕНИАМИНОВ: -  Уже

признано, что партия взяла на 
себя не свойственные ей хо
зяйственные функции, упустив 
свою основную —  функцию 
политического авангарда об
щества. А обеспечение ваго
нами, решение прочих хозяй
ственных вопросов —  это де
ло администрации. И власть 
на производстве должна быть 
именно у администрации. На
ша роль —  не допустить зло
употребления этой властью.

B. А. РЕПИН: —  Но если не
лады е хозяйственной дея. 
тельности —  авторитета не 
будет.

C. В. ВЕНИАМИНОВ: — Убе
жден: если партия сбросит 
путы хозяйственной деятель
ности она путем только глас
ности, правдивого информи
рования людей, их убежде
ния может добиться значи
тельных изменений в эконо
мике. Пока в улучшении ин
формированности людей по
могают неформалы. Наша за
дача —  способствовать тому, 
чтобы общая обстановка в 
трудовых коллективах была 
здоровая, чтобы был рабочий 
настрой, знать и учитывать в 
работе общественное мнение. 
Сегодня это очень важно.

А. й. АНИСИМОВ: —  Такой 
настрзй будет, когда человек 
видит, что выполняется обе
щание е То есть когда есть
ЯДЦ'-'ГТЧ'О СЛОВЧ м

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  А
нас частенько оставляют один 
на один с коллективами, и 
выкручивайся как знаешь, 
были, к примеру, секретари 
ЦК —  Ельцин, Зайков, Бакла
нов, руководители мини
стерств и главков. Были ор
ганизованы беседы и с ру
ководителями объединения, и 
в трудовых коллективах. И 
были обещания, на основании 
которых мы пропагандирова
ли выполнение определенных 
мероприятий, перспективу 
раз-вития объединения. Но 
все векселя остались на бу
маге. И теперь нас винят, с 
нас требуют.

С. Н. ГРИЦИК: —  Но все 
же не надо забывать, что 
многое в объединении сде
лано в последние годы. По
казатели неплохие, есть рост 
объемов производства, зар
платы...

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  Ко
нечно, нельзя сказать, что 
мало делается. Толковые ра
ботники у нас есть. Были они 
и раньше. И, кстати, годы 
всеобщего застоя для объе
динения оказались годами 
прогресса. Собственно, за
стой-то был нравственный, 
духовный. Вся политика была 
такова, что работали не на
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АНГАРСК* ГОДЫ Я ЛЮ ДВ

Слесарь Василий Степанович 
Малютин —  один из ветера
нов 1-то механосборочного 
цеха РМЗ, который выполня
ет технически сложнее зака
зы для объектов нефтехимии. 
Его добросовестный творче
ский труд неоднократнец от
мечен благодарностями, по
четными гремотеМи и призна
нием его бывши^ учеников.

На снимке^ В. С  Малютин.

Ее 
выбор

Посла окончания средней шко
лы пришла на Ангарскую птице
фабрику учеником холодильной 
установки Вален ина Ивановна 
Баузек. И в тече же 20 лет не
прерывно трудится на предприя- 
тия по избранной профессии.

Стала классы специалистом, 
jf l м ж ^е е тч и й

труд неоднократно награждалась 
почетными грамотами и преми
ями. Валентине Ивановне при
своено звание «Ударник комму
нистического труда».

На вопрос, не собирается ли 
менять профессию, ответила: 
«Нет, не собираюсь. Отдала про
фессии свои лучшие годы, свою 
частицу души. На примите за 
громкие слова, но это мое ста
новление, это мой выбор».

Да, вто удачный выбор.

Р. ЗАРИПОВ.

ТЮМЕНЬ. Традиционно»
мнение о структуре «этаже#»
подземных кладовых 
вергли буровики Ямальской 
нефтегазораэведочноЙ экспе
диции. На ранее открытом 
месторождении жидкого 
топлива вблизи посеяна Но
вый Порт природный газ об
наружен под нефтяным пла
стом на глубине 3350 мет. 
ров. Геологи считают» что это 
свидетельствует о высоиоЙ 
плотности запасов нефти м  
газа на Ямале.

НОВГОРОД. Оригинальную 
•ерносушилку сконструировал 

и изготовил вместе с рабочи
ми хозяйства главный инже
нер совхоза «Перелучский»
А. Кузнецов. Она ромбиче
ская и может принимать сра
зу до двухсот тонн зерна. Но 
не только в этом ее преиму
щества. Агрегат обслуживает 
лишь один человек, устране
ны почти все ручные рабо
ты.

по стране

Ш
( ПАВЛОДАР. До пег

от
пуск по уходу за ребенком 
работницам местного пивза
вода. По решению совета 
трудового коллектива в тече
ние этого времени женщинам 
ежемесячно £удет выплачи
ваться денежное пособие. 
Кроме того, матерям гаран
тируются льготы на приобре
тение путевок в дома отды
ха и санатории. Снабжение 
продуктами из подсобного 
хозяйства.

КОМСОМОЛЬСК-НА-АМУРЕ. 
(Хабаровский край). В дело 
пустили отходы мартеновско
го производства кооператоры. 
Арендное предприятие — за
вод железобетонных изделий 
N2 5 —  отправил на стройки 
первую партию пустотелых 
шлаковых блоков. Материал 
имеет ряд преимуществ пе
ред традиционным кирпичом. 
Он значительно дешевле, лег. 
че, имеет лучшие теплоизо
ляционные качества.

БЕЛГОРОД. В колхозе «Иск
ра» Корочанского районе, от
крылся Дом животновода. Это 
целый комплекс, который от
вечает всем современным 
требованиям. (Сельские тру
женики я свободное от ра
боты время могут прийти я 
уютные комнаты отдыха. Д у
шевые, бассейн всегда к их 
услугам. Здесь же —  меди
цинский восстановительный 
центр.

МУРМАНСК. В рабочий 
рейс вышло новое промыс. 
ловое судно «Максим Старо
стин». Этот плавучий завод 
сошел со стапелей верфй в 
Штральзунде (ГДР). Его дли
на 120 метров. В трюмах по
мещается почти семь тысяч 
тонн замором<енной рыбы и 
миллион банок консервов. 
Супертраулер - завод полол, 
нил сослав Мурманского Тра
лового флога.
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человека, а на промышлен. 
мость, К счастью, аса меняет.
ся.

У нас сегодня было парт, 
собрание по вопросу об ор
ганизации отдыха. И мы еще 
раз убедились: есть сдвиги в 
объединении и по улучше
нию бытовых условий рабо- 
ающих.

Стали появляться сауны. 
Много столовых отремонтиро
вано. Налаживается прибреж
ная орговля. несмотря на из. 
держки. Решается вопрос с 
подшефным районом, чтоб 
они приводили и продавали у 
нас продукцию —  мясо, мо
локо, овощи. Но этого мало, 
люди жду- большего.

Хо~я надо понять, что нуж
ны усилия, чтобы преодолеть 
подступающий кризис. Из не
го не выйдешь за несколько 
месяцев, нужны годы. И все 
мы должны работать1 Пока 
же все с кого-то требуем, но
—  не с себя. Наша общая 
беда —  мы так и не научи
лись ответственно работать. 
Ничего нам с неба не упадет. 
Все мы должны заработать 
сами.

КОРР.: —  Хуже того, мно
гие настолько привыкли ки
вать наверх, что не замечают 
собственной безответственно
сти, равнодушия, расхлябан
ности...

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  На
собраниях сейчас почти не го
ворят о том, что организация 
труда не улучшается, интен
сивность упала, качество сни
жается, а о дисциплине и го 
ворить нечего. Зато о нару
шениях в торговле говорят 
много. Их действительно хва
тает. Вот Светлана Михайлов
на с производства пришла в 
орс секретарем парткома, ей 
это очень заметно.

Но каждый должен видеть 
свои недостатки, вытаскивать 
их на свет, на суд людей. 
Только путем гласности мы 
укрепим дисциплину и поря
док на производстве, потому 
что самое страшное оружие
—  общественное мнение, и 
им надо пользоваться.

Но чего мы добьемся, дей
ствуя таким, например, мето
дом? Звонят мне недавно с 
НПЗ, сообщают факты нару
шений. Хорошо, говорю, бу
дем меры принимать, вы себя 
назовите. А вот этого не ска
жу, отвечают в ответ, мне 
здесь еще работать».. Чего 
же мы добьемся, прячась за 
чужие спины?

С. М. МИРОШИНА: —  А
сколько мне звонят, знали бы 
вы1 Говорят о конкретных 
фактах нарушений в тоогов- 
ле, но себя не называют. А 
ведь общими-то усилиями, не 
уповая на одиночек-смельча- 
ков, которых легко сломить,
мы давно бы порядок навели.

»
КОРР.: —  Все, о чем гово

рим, интересно и важно. Но, 
по-моему, от темы нашей бе
седы уходим.

С. 0. ВЕНИАМИНОВ: —
Думаю, все взаимосвязано. 
Прием в КПСС сильно 
сократился, на мой взгляд, 
потому, что партия взя
ла на себя не свойст
венные ей функции и теперь 
расплачивается. Хотя а том, 
что страна оказалась на гра
ни развала, повинны все мы и 
каждый из нас. Все логично.

2. Авторитетом 
секретаря

КОРР.: —  Не каждый ре
шится прийти с заявлением о 
приеме в партию. Некоторые 
считают так: если сочтут до
стойным —  предложат. И 
здесь, мне кажется, очень 
многое зависит от секретаря 
парторганизации —  сумеет 
ли он это желание разглядеть 
и вояремя поддержать. А 
если надо —  убедить.

B. А. РЕПИН: —  Спрашиваю
у молодых: почему не идете 
в партию? А в ответ: «Что,
игээровца надо принять, 
ищешь рабочего? У вас же 
разнарядка». Разубеждаю: 
нет никаких разнарядок. Не 
верят. Партия-то должна быть 
рабочей...

C. В. ВЕНИАМИНОВ: —  
Действительно, партия еще 
Лениным задумывалась как 
партия рабочего класса, как 
выразитель интересов рабо
чих и крестьян. Поэтому, ко
нечно, рядовых тружеников в 
ней должно быть больше. Но 
—  убежденных в правоте 
партийного дела. Вот с такими 
и надо работать.

В. А. РЕПИН: —  А еще так 
отвечают: «Что я —  плохо
работаю? В партию вступлю, 
буду лучше работать?» Начи
наешь объяснять: «На парт
собраниях мнением своим 
влиять на жизнь коллектива, 
агитационную работу среди 
товарищей вести. Жизнь "будет 
интереснее, с большей поль
зой!»

3. «Прошу 
ив принимать 

в КПСС»

КОРР.: —  В последнее вре
мя участились случаи добро
вольного выхода из рядов 
КПСС. Хотелось бы услышать 
ваше мнение по этому пово
ду-

c. М. МИРОШИНА: —  Для 
многих из тех, кто ушел в 
кооперативы и стал получать 
большие деньги, партвзносы 
стали обременительными. Не 
хотят платить большие взно
сы и пишут заявления о вы
ходе из партии. Конечно, 
причину указывают какую-то 
другую.

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  С 
разными приходится сталки
ваться заявлениями. Вот не
давно поступило еще одно —  
от кандидата в члены КПСС 
Владимира Викторовича Мала- 
ханова, старшего мастера за-

роаья оторвались от рабо
ты •  парторганизации. Отка
зываются от партии те, кто 
использовал ее когда.то •  
корыстных целях.

Поступило к нам, можно 
сказать, «философское» заяв
ление о выходе из партии от 
аппаратчика завода полиме
ров Владимира Николаевича 
Темнова. Когда-то он посту
пал на философский факуль
тет Уральского госуниаерси- 
тета, а туда нужна была ре
комендация обкома партии. 
Вступил, но скоро понял, что 
это ему ни к чему. А потом 
решался вопрос с квартирой, 
с работой —  считал, что вы
ход из партии ему навредит. 
Теперь решил, что время по
дошло.

Такому «выходу» только ра
доваться надо. Знаю людей, 
которые хотели бы также по
ступить, да неудобно —  осу
ждения боятся.

В партии идет процесс са
моочищения, что только ук
репит ее силу и авторитет. 
Поэтому я бы не стал драма-

§  Беседа за „круглы м  столом**

А в ответ: «Ты сам-то ве
ришь в то, что говоришь, что 
можно что-то изменить? Я не 
вижу, чтоб у тебя шибко все 
кипело!» И крыть нечем. Как 
еще убеждать?

КОРР.: —  Ну, для этого 
прежде всего нужно иметь 
личную убежденность. Если 
ее нет, бесполезное дело, 
тогда и слов нужных не най
дется.

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  На
до обладать внутренней иде
ологией. Хотя и не совсем 
удобно, но взять пример 
Светланы Михайловны. Не
просто стала она секретарем 
парткома в орсе, руковод
ство было против. А теперь 
сходи поговори с людьми! 
Начальник орса поставил воп
рос о перевыборах, а рядо
вые коммунисты —  за Миро- 
шину!

Своими поступками, дейст
виями она сделала так, что 
ей доверяют, к ней идут. И 
как следствие этого— партком 
орса принимает в партию 
больше, чем парткомы заво
дов.

B. А. РЕПИН: —  Вы говори, 
те: докажи личным приме
ром. Но вот такая ситуация. 
Были жалобы, что плохие бы- 
товкй, пошли мы смотреть. 
Говорят: всем уже показыва
ли и рассказывали, теперь те
бе, только ничего не изменит, 
ся. И они правы. Секретарю 
парткома такие вопросы не 
решить.

C. М. МИРОШИНА: —  Ну я, 
например, краны не меняю. У 
секретаря парткома иные за
дачи.

А. В. АНИСИМОВ: —  Тут
надо действовать по-иному. 
Собери партком, назови ви
новных и спроси с них испол
нение служебных обязанно
стей. Отчет руководителя эа- 
слушай. А потом пойди в 
коллектив и расскажи людям, 
кто конкретный виновник, ка
ков решение принято. И до
бейся, чтоб оно было выполз 
нено.

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  И я
уверяю тебя —  при должной 
настойчивости можем решить 
многие вопросы. Так что как 
ни крути, от партийного во. 
жака многое зависит.

вода азотных удобрений. Он 
объясняет свою просьбу не 
принимать его из^ кандидатов 
в партию по той причине, что 
не согласен с отдельными 
пунктами Программы и Устава 
партии.

А я знаю, что он участво
вал до этого в конкурсе на 
замещение вакантной долж
ности главного инженера за
вода и не прошел. Так чем 
объяснить его решение? Если 
хотел вступить в партию для 
карьеры, так время уже 
иное...

КОРР.: *—  Беспокоит то, что 
становится чуть не модой: 
что-то не понравится или тре
бование не удовлетворяют, 
как тут же —  партбилет на 
стол. И этим поступком иной 
раз даже симпатии людей 
завоевывают.

С. Н. ГРИЦИК: —  Был у 
нас случай, когда из-за лич
ной обиды коммунист обмол
вился, что может и партби
лет выложить. А человек за
служенный: 25 лет —  в пар
тии, 30 —  на производстве. 
Это Александр Николаевич 
Губкин. Стоит в очереди на 
улучшение жилищных усло
вий. Но когда ему предложи
ли участвовать в строительст
ве квартиры хозспособом, он 
воспринял это как оскорбле
ние, мол, неужели за столь
ко лет не заработал! Обиду 
.понять можно, хотя к участию 
в строительстве его никто не 
принуждал, это дело добро
вольное. А вот легкомыслен
ная угроза насчет партбилета 
непростительна.

А. В. АНИСИМОВ: —  Есть 
и такие, что мучительно раз
думывают, как быть. «Я всту
пала в другую партию. Рань
ше могла объяснить ее по
литику, а теперь —  не могу» 
Так объяснила свое реше
ние начальник лаборатории 
металловедения U3J1 Наталья 
Константиновна Шашкова. И 
убедить ее не удалось, при
шлось расстаться.

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  Ду
маю, ЧТО осужд !ТЬ людей, 
которые трезво взглянули на 
себя, не надо, i /то-то понял, 
что является бепластом. Не
которые, особенно пенсио
неры, уже по соггоянию здо-

тизировать события.
Г М. МИРОШИНА: —  Надо
самим решительнее избав

ляться от недостойных людей, 
ее.дь они позорят не только 
себя, они подрывают автори
тет КПСС: ведь часто судят
по одному человеку. И уж во 
всяком случае проступки ком
мунистов не оставлять безна- 
казанными.

У нас, например, эа зло
употребления служебным по
ложением партийные взыска
ния были объявлены некото
рым руководителям. Напри
мер, директору магазина
№ 60 Михайловой, зав. отде
лом этого же магазина Пей- 
хель, начальнику брса Пере- 
гудову и другим.

Причем было и так. При
нимали мы как будто непло
хих товарищей, на работе ха
рактеризовались хорошо. Но 
когда подошел срок из кан
дидатов в партию принимать 
—  отказали. Вишневской по
тому, что она допустила на
рушение правил торговли, а 
Судленковой —  не проявила 
себя за время кандидатского 
стажа. Не каждый хороший 
работник может быть убеж
денным партийцем.

Я уверена, что такой под
ход к приему, а он и не дол
жен быть иным, только ук
репляет авторитет партии.

4. «Хочу 
своим 

примером 
убедить»

В. А. РЕПИН: —  Недавно 
мы принимали в кандидаты 
конструктора Наталью Васи
льевну Немарову. Спросили: 
почему только сейчас реши
лась, возраст уже зрелый. 
Почему раньше не вступала.

И знаете, как она ответила? 
Она нас всех поразила. Сей
час, говорит, многие нападают 
на партию. А я верю ей, 
только она поможет нам пре
одолеть все трудности. Осо
бенно мояодые нападают, ко

торым трудно разобраться
такой сложной обстановке, 
меня двое сыновой, хочу, 
чтобы они вступали в жизнь 
с верой. Поэтому решила иа 
своем примере показать им# 
какой есть настоящий комму
нист.

КОРР.: —  Это же прекрас
но, когда такие люди прихо
дят. Многие коммунисты по
забыли и думать, как они 
влияют на своих детей. Те 
слышат дома чаще всего ус
талое брюзжание (на работе 
мы все-таки сдержаннее се
бя ведем) по поводу всяче
ских нехваток и делают выво
ды, что все плохо. Каи же в 
таком случае требовать от 
молодых убежденности, целе- 
устремленности. Сетовать, что 
плохая смена растет! А им 
ничего не остается, как ис
кать в этой жизни светлые 
пятна не там, где надо было 
бы.

Вот почему партийным ор
ганизациям надо обратить, 
наконец, внимание на то, ка
ков коммунист дома, в своей 
семье. Но это тема другого 
разговора.

А. В. АНИСИМОВ: —  Зачи
таю вам такое заявление, я 
его с собой ношу к, когда 
веду беседы с беспартийны
ми, привожу, как пример: 
«Несмотря на сложное время, 
переживаемое Коммунистиче
ской партией, верю в возоож. 
дение ее авангардной роли и 
хочу быть в ев рядах». 
Это написал Игорь Николае
вич Комаровский, зам. глав
ного технолога нашего заво
да, человек активной жизнен
ной позиции. Чем больше в 
партии будет таких убеж
денных людей, тем сильнее 
она станет.

С. М. МИРОШИНА: — Опять 
же не всякий решится на та
кой поступок. Работа с ре
зервом, причем очень кро
потливая, своего значения не 
теряет. Знаю по своему 
опыту, когда была секретарем 
парткома завода азотных удо
брений, а теперь в орсе.

С. Н. ГРИЦИК: — j У нас то
же резерв есть, около деся
ти человек. Готовится к всту- 
плению в кандидаты началь
ник установки Александр Сер
геевич Моисеев, он секре
тарь комсомольской органи
зации цеха, очень неплохой 
специалист, перспективный.

А вот разговаривал с двумя 
рабочими, они в списках, ко
торые подавали цеховые 
парторганизации, так та гово
рят: повременим...

КОРР.: —  В некоторых
парторганизациях проводится 
анкетирование, и есть такой 
вопрос: кто, на ваш взгляд,
достоин быть членом КПСС? 
Кто-нибудь из вас такой фор
мой пользовался?

С. М. МИРОШИНА: —  По- 
моему, такие анкеты по при
ему не нужны. Каждый сам 
про себя знает, хочет он или 
нет вступать, сам и решает. И 
парторганизация должна ви
деть.

С. Н. ГРИЦИК: —  Ну, а ес
ли человек стесняется? Мне
ние товарищей будет толч
ком к раздумью, а может и 
принятию решения. Мы о та
ком анкетировании думали и 
проведем его.

С. В. ВЕНИАМИНОВ: —  Вот 
такие цифры хочу привести. 
Три года назад мы принима
ли в партию по 120— 140 че
ловек ежегодно. Это обеспе
чивало нестарение парторга
низации, преемственность по
колений. Особым был прием 
в апреле.

А потом пошло снижение. 
За полгода нынче принято в 
кандидаты девять человек, в 
члены КПСС около двад
цати.

Такое положение не может 
радовать. нам , надо
работать с резервом. Но не
зачем и форсировать прием. 
В партию надо принимать 
только людей убежденных, 
активных бойцов.
* Главное условие, чтобы та
кие люди к нам шли, как по
казал сегодняшний разговор, 
это повышение авторитета 
партии в целом. Тут всем ра
боты хватит.

Г. ГОЛЬТЯПИНА.

—
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1 П Е Р Е С Т Р О Й К А  И Ш К О Л А
Первый Съезд народных депутате* СССР, как 

в зеркале, отразил всю сложность переживае
мого страной периода.

На Съезде четко обозначились общие пробле
мы, которые можно условно разделить на три 
группы:

первая —  это острейшие, неотложные, проб
лемы (накормить страну, повысить пенсии инва
лидам я престарелым).

Вторая проблемы, требующие долговре-

меиимя усялиЯ (обновление экономики, врз-
рождение яеииисниж принципов социализма).#

В третью можно выделить проблемы реор
ганизации народного образования, решение ко

торых является ключом, средством осуществле

ния перяня двух групп проблем.

На Съезде сделал вывод! для решения гло
бальных проблем необходимо в корне пере
строить народное образование, изменить к нему 
отношение общества.

ИЗ ДОКЛАДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ СССР Н. И. РЫЖКОВА:

Уверен, настойчиво и последовательно двигаясь 
курсом политических и экономических преобразо
ваний, мы в конечном счете решим наши неот- 
ложныё социальные проблемы. Но как бы ни было 
важно все, что будет сделано в материальной сфе
ре, мы не должны утратить самого ценного до
стояния — культурного и духовного наследия на
рода. Потому что народ, теряющий свой духовный 
материал, не имеет исторической перспективы,

Учитель 

должен быть 

свободен!
(ИЗ «ЫСТУПЛЕНИЯ ПРО

ФЕССОРА Ш . А . АМОНА. 
ШВИЛИ).

...Наша школа стала 
крайне авторитарной. Ви
димо, это —  закономер
ное явление, ибо в тече
ние долгих лет сам авто
ритаризм господствовал во 
всей нашей стране. И этот 
авторитаризм, как в зерка
ле, отразился и в школе 
тоже. Давление над в деть
ми, конец свободы, нет 
мысли, живой мысли.

А учитель как самая 
главная фигура, как авто- 
ритар стоит перед своими 
детьми.

И, кстати сказать, возни
кает такой парадокс: с
одной стороны, учитель—  
самый напуганный человек 
е нашей стране, ибо над 
ним всегда стояла очень 
широкая сеть и система: 
инспектура и приказы, по
становления. Все это ог
раничивало движение учи
теля к живой мысли. И с 
другой стороны —  этот за
путанный человек запуги
вает своих учеников в 
классе.

Нам нужно освободить
ся от такого состояния 
школы. И если не будет в 
школе демократизма, гла
сности, если не будет гу
манного подхода к ребен
ку, к личности ребенка, 
мы потеряем душу в шко
ле.

Необходимо выделить 
значительно большие
средства на образование—  
в два, в три раза, в четыре 
раза.

СЛОВО С ТРИБУНЫ
ч в в в

Прежде

всего—

воспитание
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ д . с. 

ЛИХАЧЕВА, АКАДЕМИКА, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОТРАВЛЕНИЯ 
СОВЕТСКОГО ФОНДА КУЛЬ
ТУРЫ).

Нужно

знать

правду
(ИЗ вы ступления А. А. ЛИ. 

ХАНОВА, ПИСАТЕЛЯ, ПРЕД. 
СЕДАТЕЛЯ ПРАВЛЕНИЯ СО
ВЕТСКОГО ДЕТСКОГО ФОН
ДА ИМ. В. И. ЛЕНИНА).

Удвоить расходы 

на образование
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ В. С. МИТИНА, РЕКТОРА МОСКОВ. 

СКОГО АВИАЦИОННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА).

... Состояние нашей сферы 
образования не может обес- 
печить стратегические задачи 
перестройки. Сегодня веду-

В ЗЕРШ Е СЪЕЗДИ
... Детей и педагогов надо 

сейчас просто защищать. Учи
теля школ не имеют автори
тета, не имеют времени по
полнять свои знания. Препо
давание душится различными 
программами, имитирующими 
командно _ административные 
методы прошлого, регламен
тирующими указаниями и 
низкого качества мето
диками. Преподавание в 
средней школе —  это пре
жде всего воспитание. Это 
творчество педагога, а твор
чество не может быть вне 
свободы. Оно требует сво
боды. Поэтому учитель дол
жен вне программ иметь 
возможность рассказать уче
никам о том, что он сам лю
бит и ценит, прививать лю
бовь к литературе, к искусст
ву и так далее.

Отмечу, что сами ученики 
отмечают эти серьезные не
достатки в нашей печати. Учи. 
теля в России были всегда 
властителями дум'- молодежи.

... Всю свою жизнь меч
таю о том, чтобы все наши 
серьезные съезды, конфе
ренции принципиального, ито
гового свойства начинались со 
статистики, свидетельствую*- 
щей, насколько изменилась в 
лучшую— или ^худшую!— сто.) 
рону жизнь детей и стариков. 
Мечтаю о времени, когда в 
ежегодных и пятилетних ста
тистических отчетах рядом с 
тоннами выплавленного ме-/ 
талла и квадратными метра
ми нового жилья мы станем 
печатать отрезвляющие циф
ры наших непобед: сколько
детей лежало в больницах, 
сколько ребятишек из-за ро
дительского развода остались 
полусиротами, между прочим, 
700 тысяч каждый год, 

* сколько нами, взрослыми, 
произведено на свет детей 

I  неполноценных в силу пьяно- 
I го варварства, медицинской 
I неквалифицированности, гене- 
I  тических изломов и прочих 

взрослых грехов.

щие страны мира расходуют 
на цели образования 10— 12 
процентов своего государст
венного бюджета. А мы как 
в 1956 году расходовали 
5— 6 процентов, так и сейчас. 
Наша сфера образования на
ходится в очень тяжелом по
ложении.

Поэтому мы вправе поста
вить и перед правительством, 
и перед партией вопрос о 
том, что нам незамедлитель
но надо удвоить расходы на 
образование. И это не будут 
пустые затраты.

Большинство из нас считает 
себя прямыми наследниками 
Октября. Я хочу напомнить 
решение Наркомпроса от 
1918 года. Не думаю, что тог
да положение Советской рес
публики было легче, чем сей
час. Но тогда Совнарком ре
шил не сокращать расходы 
Наркомпроса, а подумать о 
том, как сократить расходы 
других ведомств в пользу 
Наркомпроса. И эта политика 
получила реальное воплоще

ние.
Следующий вопрос —  ком

пьютеризация образования. Я 
не могу даже сказать, на ка
ком мы месте находимся в 
мире по этому вопросу. Но 
ясно, что на одном из по
следних. Несмотря на поста
новление правительств* о не
обходимости осуществить
усилиями наших промышлен
ных министерств ускоренную 
компьютеризацию нашей сфе
ры образования, эта задача в 
ближайшие пять лет решена 
не будет. А ее надо решать 
немедленно.

Мы сейчас говорим о хоз
расчете. Чем сейчас обернул, 
ся хозрасчет для сферы об
разования? Стыдно сказать, 
но отдельные руководители 
местных Советов уже начи
нают вступать в хозрасчетные 
отношения со школами. Тре
буют оплатить даже подвоз 
дров. Так вот, товарищи, 
здесь перед нами стоит боль
шая задача. В условиях хоз
расчета законодательными, 
правовыми мерами обеспе
чить возможность нормально
го развития сферы образова
ния.

Каково в нашем обществе 
положение учителя? О мо
ральном состоянии общества 
можно судить по тому, как 
оно относится к человеку, ко
торому поручило воспитание 
и образование детей. У нас 
зарплата учителя ниже сред
ней по стране. А я думаю, 
что наша общая с вами зада
ча сделать так, чтобы этого 
не было.

%

НАРОДНЫЕ ДЕПУТАТЫ РАЗМЫШЛЯЮТ
------------------------------------------------------------- (МНЕНИЯ В КУЛУАРАХ)  .____________ _

С. ФЕДОРОВ, генеральный 
директор МНТП «Микрохирур
гия глаза»:

—  Без введения экономи
ческих законов положение в 
народном образовании не 
поправить. До тех пор, пока 
обществу не нужен высоко
образованный человек, —  его 
и не будет.

Г. ПОПОВ, профессор МГУ, 
главный редактор журнала 
«Вопросы экономики»!

—  Страна, которая не тра
тит денег на образование 
своих детей, обречена на 
провал экономики и культу, 
ры.

С. БАТЫШЕВ, советник пре
зидиума АПН СССР:

—  Сейчас, когда страна на
чала перестройку, народное 
образование приобретает 
первостепенное значение. Без 
этого не решить экономиче
ских и социальных проблем.

В. РОМАНОВ, ректор Маг
нитогорского института:

—  Наша беда в том, что
производство, общество не
диктуют жесткой потребности 
в полноценных знаниях. По
ка нет спроса на конкретные 
знания —  школа будет при
датком громоздких структур. 
Все общественные деформа
ции особо уродливый харак
тер приобретают в детской 
среде. Отсюда проблема вза
имодействия всех обществен
ных сил от трудового коллек
тива до клубных объединений.

В. ГОРБАТКО, летчик-кос
монавт:

—  При всех трудностях ну
жно найти средства на об
разование, помочь учителю. 
Без образования общество 
не может жить и двигаться 
—  не будет науки, культуре. 
На воспитание средств жалеть 
нельзя!

В. АВЕРКИН, директор шко
лы-интерната, г. Новгород:

—  Не дают покоя мысли, 
которые оформились здесь, 
на Съезде. Посмотрите, что 
получается: объявили рефор
му, разработали основные на. 
правления преобразования 
школы, в феврале .прошлого 
года обсудили проблемы на 
Пленуме ЦК партии, провели 
Всесоюзный педагогический 
съезд, будто бы реорганизо
вали Академию педнаук, соз
дали школьные и районные 
советы по народному образо
ванию —  все, кажется, пере
тряхнули, а реальных измене
ний в школьной жизни нет.

И. БОГДАНОВ, директор 
94-й средней школы, г. Горь
кий:

—  Стране нужна единая 
государственная политика вос
питания, пронизывающая все 
сферы от семьи до Вер
ховного Совета, единые от

ношения к ребенку. Мы един
ственная страна, где разно
бой в обучении и воспитании,

где нет единого государст
венного заказа системе народ
ного образования.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

В чем же беда школы) Беда я том, что нет единства за
мыслов и действий: разработали реформу, но под нее не 
дали денег; объявили всеобщую компьютеризацию, но не 
обеспечили вычислительной техникой; ожидаем инициативы 
от учителя, но ничем не стимулируем его —  продолжаем 
платить за часы, за стаж по инструкции пятидесятилетие* 
давности.

Педагоги, родители, жители (Ангарска!
Свои мысли, предложения об изменении положения дел 

в народном образовании присылайте ш городское управле 
иие народного образования, в партком учебных заведений 
Они будут изучены в ходе подготовки и августовской педа
гогической конференции, которая «ройдет под девизом 
«Школа и общество».

Наш адрес: улица Московская, 45.

Я
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И ВАМ В ЖИЗНИ, РЕБЯТА!
ДАН послодний экза. 

^  мен. На душе легко и 
радостно и чуть-чуть тре
вожно, как бывает только 
однажды в жизни на 
пороге школы. Бывшие 
десятиклассники, а отныне 
и наяечно —  выпускники 
33-й школы, так их теперь 
будут называть учителя, 
так будут именовать себя 
и они сами, собрались в 
кабинете № 23. На столах 
—  котелки, рюкзаки и па
латки. Собрались они 
здесь, чтобы обговорить 
детали предстоящего по
хода, самого последнего 
совместного похода 10ма». 
Поход —  это не просто 
дань традиции, это долго
жданная награда за не
легкий труд во время эк
заменов.

А труд этот был в са
мом деле нелегким. Ин
тервалы между экзамена
ми в нынешнем году бы

ли маленькими —  на иные
отводилось всего два-три 
дня, и многие из ребят
сидели над учебниками да. 
же ночами.

^Правда, экзаменов ста
ло меньше: с нынешнего
года выпускники сдают 
пять экзаменов вместо се
ми, к&к было раньше. Три 
из них —  сочинение, ма
тематика, история —  обя
зательные, а остальные 
два можно выбирать.

Для выбора представля
лись физика, химия, лите
ратура и иностранный
язык.

—  Ребята, ну а чем все 
же руководствовались, вы
бирая: кто что лучше 
знает?

Дима Корзун: 4
—  Конечно. Но у неко

торых была еще одна за
дача —  поступить в инсти
тут. Ангарский завод-втуз 
проводит эксперимент, за
числяя по результатам вы

пускных экзаменов в шко
ле, и для тех ребят, кото
рые решили участвовать в 
эксперименте, выбор был 
уже предопределен —  
сдавали то, что надо для 
поступления.

—  Сколько человек из 
класса участвовали в экс
перименте?

— - Девять.
—  А какие факультеты 

самые популярные, ку
да хотите поступать?

—  Собираюсь на пром- 
электронику —  по-моему,* 
это самая современная, 
нужная сейчас специаль
ность, причем на лю
бом производстве. Плохо 
вот только, что о зачисле
нии мы узнаем лишь в ав
густе. Если вдруг не по
ступил, жаль упускать шанс 
попытаться сдать при
емные экзамены еще раз, 
на общих основаниях или 
в другой вуз.

—  Какие планы у боль

шинства —  поступать в 
институт, работать?

Слава Вяэьминз
—  Почти все решили 

поступать в институты. 
Возможно, некоторые по
ступят не с первой попыт. 
ки. Но вообще-то учителя 
у нас в школе сильные, 
экзамены мы сдаеали не
плохо, думаю, что боль
шинству все-таки удастся.

—  Вот вы говорили, что 
экзамены в этом году сда
вать было интересно. А 
какой был самым интерес
ным?

Ира Шадрина:
—  История, конечно. 

Можно было писать рефе
рат, выбрать себе тему, 
можно было по одной те
ме готовиться вдвоем и 
отвечать, высказывая свое 
мнение.

—  Какая у тебя была 
тема?

—  «Коллективизация —  
основные аспекты, совре

менный взгляд»,
—  А взгляд чей?
—  Само собой, личный. 

Много читали, готовясь к 
экзаменам, материал бра
ли в основном из газет, 
журналов, я там сейчас, 
сами знаете, сколько о на
шей истории нового, то, 
что десятилетиями замал
чивалось.

Мы и во время учебы 
читали много периодики. 
Валентина Алексеевна Бу- 
кигеева преподавала нам 
историю нестандартно, 
практически мы учебника 
не открывали, зато чита
ли много хорошей литера
туры по темам, первоис
точники, журнальные пуб
ликации. У нас были уро- 
ки-дислуты.

Кстати, и на экзаменах 
можно было спорить с 
членами экзаменационной 
комиссии. Если, конечно, 
ты уверен в своей право
те.

—  И спорили?
—  Еще как. Вот Олег 

Филиппов отвечал по теме 
«Современный империа
лизм*, и комиссия с чем-то 
в его ответе не согласи
лась. Так он сорок минут 
спорил.

И что получил эв 40- 
минутный елор?

—  Пятерку*
—  ?1
—  Да, ведь это очень 

важно —  уметь аргументи
рованно спорить, здесь 
знания нужны, да еще ка
кие, и умение логически 
мы)слить> Причем само
стоятельно.

—  Хорошо сдали этот 
экзамен?

—  Из 25 человек 21 —  
на «пятерки».

Ну что ж, удачи вам, 
ребята 10«а», во всех 
последующих экзаменах в 
жизни, а их будет еще не. 
мало.

Беседовала А. МОСИНА.

Л Е Т О
На снимках: ярмарка солидарности я пионерском лагере «Звезд

ный»
/ Фото В. МАКСУ ЛЯ. ПИОНЕРСКОЕ

Некогда скучать ребятам в «Звездном», спартакиад* и веселее
праздники открывают столько талантов, что сами ребята удивля
ются.

Не удивляется только старшая пионервожатая Светлана Валенти
новна Будашиноеа, она-то знает, как безгранична выдумка ребят 
и способности, если им интересно.

г к и н о ^
Л  ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 июля

1-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА W  ТВ

сРОДИНА* — Восход черноА луны.
10. 12. 14, 16, 18. 20, 22.

«МИР» — Последний ромавс (2 
еерин). 10. 13. 16. 19-30.

«ПОБЕДА* — Кроксднл Данди II 
(2 серии). 10, 13, 16, 18-30, 20-60.

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — Пре
зумпция невиновности. 10, 12, 14
(удл.). 16, 18, 20. 21-40.

Зал «Восход» — Король дроздовнк. 
9-40. 13-30, 15. Кондор. 17, 19, 21.

Автоответчик: 4-00-22.
«ГРЕНАДА» — Граждане Вселен

ной. 10, 12, 14. Сумасшедшие на ста
дионе. 16. 18. 19-40. 21-30.

«ПИОНЕР» — Космическая за 
гадка. 10. Приключение Спаса в Не-
лн. 12, 14, 16. Роман с камнем. 18,
20, 21-50.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Дикое сердце 
(дети до 16 лет не допускаются). 16, 
18, 20. ПрЛлючення бельчонка Мн- 
шя. 14. ч<

«ОКТЯБРЬ» — Новые приключения 
янки при дворе короля Артура (2
серии). 13, 16, 20.

ДК  НЕФТЕХИМИКОВ — Фонтан. 
16, 17, 19.

Д К  «ЛЕСН ИК» -  Бродяга (2 се
рии). 20.

Утерянную  зачетную  книж ку 
N  882968 вв имя М уравьева Павла 
В влврьавияв считать вадвветвитель*
вс§. (1430).

о
Утврвяяый студенческий бклвт 

М 161613 яв яия Хвфваова Зуфара 
Мавсуроввяа считать вадавствитель-

(1436).

&гтврявяы* диплом вв ямя Чупро- 
вой Светланы Николаевны считать 
недействительный. (1437)

'аряяяый больничный лист 
М 020062 яв шая Лоичаловой Ольги 
Васвльввяы считать недействитель
ны* (1438).

9.15 —  Ритмическая гимнастика. 
9.45 —  Тираж «Спортлото». 10.00
—  «С утра пораньше». 11.00 —  
«Служу Советскому Союзу!»
12.00 —  «Утренняя почта». 1230 
— «Клуб путешественников». 13.30
—  «Взрослые и дети». 14.30 — - 
Мультфильмы. 15.10 —  «Музы
кальный киоск». 15.40 —  «Здо
ровье». 16.25 —  «Киноафиша».
17.25 —  VIII Международный 
фестиваль телепрограмм народ
ного творчества «Радуга». «Танцы 
земли» (Франция). 18.00 —  «Се
льский час». 19.00 —  Междуна
родная панорама. 19.45 —  Воск
ресный кинозал. «Сказка об

Автоматизированное бюро ин
формации квартирного обмена 
(АБИКО) при кооперативе «Об
мен» приглашает желающих об
менять жилплощадь.

К вашим услугам развернутая 
статистика банка данных ЭВМ по 
любым вариантам - обмена и пе
речень разнообразных услуг.

В течение года ЭВМ хранит 
полную информацию (по 27 па
раметрам «имею», «ищу») о 
каждом варианте обмена, кото
рый ежедневно сравнивается с 
вновь поступающими. ЭВМ со
ставляет как прямые, так и сло
жные цепочки вариантов обме
на.

Кооператив «Обмен» включил
ся в единую систему внутрисо
юзного обмена. Информация, 
собранная более чем в 50 круп
ных городах страны, хранится в 
«памяти» ЭВМ и может выда
ваться заказчику в виде распе
чатки простых и сложных цепо
чек вариантов обмена.

Наш адрес: ДК нефтехимиков. 
Часы работы: ежедневно, с 18.00 
до 21.00, выходной день —  вос
кресенье.

очень высоком человеке». Мульт.
фильм. Док. фильм «Молчунья».
20.25 —  «Не может быть». Худ» 
фильм. 22.00 —  «Время». 22.35 
—  Репортаж об открытии XIII 
Всемирного фестиваля молодежи 
и студентов. Передача из Пхень
яна.

2-я программа

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
9.00 —  «На зарядку становись!»
9.15 —  Выступает вокально-инст
рументальный ансамбль «Лотос» 
(Вьетнам). 9.40 —  «Сибирь на 
экране». Киножурнал. 9.50 —  «За

безопасность движения». 9.55 —  
«Такая нежданная старость». Те. 
леочерк. 10.35 —  «На экране 
служба 01». Научно-популярные 
фильмы. 11.05 — • И. Штраус. 
Вальс на темы из оперетты «Цы
ганский барон». 11.15 —  Госте- 
лерадио Латвийской ССР. «Часы 
разной длины». О творчестве 
поэта О. Вациетиса (Рига). 11.55
—  «Эхо: события недели». 12.10
—  «В Кызыладаче». Док. фильм. 
12.30 —  «Клуб путешественни
ков». 13.30 —  «Вдохновение». 
Поет Ион Суручану. Фильм-кон
церт. 14.00 —  Док. фильм «Поль 
Гоген. Первозданные мечты». 
14.50 —  Играет Э. Москвитина 
(арфа). 15.00 —  Хоккей. Кубок 
Стэнли. Финал. «Монреаль Кана- 
диенс» —  «Калгари Флеймз». Пе

редача из Канады. 17.00 —  Дои» 
фильм «Сон» из цикла «Земля 
тревоги нашей». 18.00 —  Ново» 
сти. 18.10 —  «Бармалей». Мульт»
фильм. 18.25 —  «Обраэ». Лите» 
ратурная игра для старшеклас
сников. 19.55 —  «Телевизионный 
музыкальный абонемент». 21.00—  
«Спокойной ночи, малыши!» 21.15 
—  «Созвучие». Очерк-концерт»
22.00 —  «Время». 22.35 —  «Юр
мала-89». Открытие IV Всесоюз
ного телевизионного конкурса 
молодых исполнителей советской 
эстрадной песни и концерт лау
реатов и дипломантов конкурсов 
1986— 1988 гг. Передача из Ри
ги. 01.05 —  Новости. 01.15 —  
Водно-моторный спорт. Чемпис*. 
нат мира в классе «Формула 
Гран-при». Передача из Минска.

Фабрика химчистки предлагает 
услуги по химической чистке 
верхней и легкой одежды, ков
ров, ковровых изделий, мягкой 
игрушки, меховых изделий, про
изводит мелкий ремонт и краше
ние одежды.

Регулярная химчистка освежа
ет внешний вид изделий, про
дляет срок их службы, экономит 
средства на приобретение новых 
вещей. Прием и оформление ве
щей в химическую чистку произ

водится во всех комплексных 
приемных пунктах и приемных 
пунктах цеха химчистки по адре
сам: п-п № 1 —  ул. Иркутская, 
дом 26, тел.: 2-95-05, п-п № 2 —  
кв-л 80, дом 3, тел.: 3-29-70, п-л 
№ 3— кв-л 206, дом 5, тел.: 4-11 -91, 
п-п № 4 —  «Химчистка», пос. 
Майск, тел.: 9-89-01, п-п № 6 —  
6а мр-н, дом 5, тел.: 6-05-37, п-п 
№ 7 —  92-й кв-л, дом 2, тел.:
3-27-21, п-п № 9 —  11-й мр-н, 
дом 3, тел.: 6-40-71.

Редактор В. А. СТАРИКОВ

В приемных пунктех вторично, вести», В. Зиновьев —  «Русские 
го сырья зв 20 кг макулатуры вы сказки Забайкалья», 
сможете получить талоны на при- Адреса приемных пунктов:
обретение художественной лите- ^ Йймр’ Н' А0М

г  г* I  *  ~ 25-й квартал, дом 10, тел.:
ратуры: И. Гольдберг -  «Сл.д- 9-84-33; 177-й к.-л, дом 14. т.л.г 
кая память», В. Распутин —  «По- 4-39-58.

Оре АУС в соответствии с решенном горисполкоме при. 
глвшвет ветеранов трудового фронта, награжденных орде
нами н медалями я 1941— 1945 гг* солдатских вдов, инвали
дов с детства 2, 3 групп согласно спискам районных 
советов ветеранов войны для регистрации и вручения при
гласительных билетов для обслужияания я магазине Nfi 74 
в торговый комппекс 9-го микрорайона 3 и 4 июля с 10.00 
до 16.00. Проеэд аятобусом N8 10 до остановки «9-А мик
рорайон».

С Л Е Ш И Т Е 1
1 июля в 18 часов вв 

корте СК «Ермак» фес
тиваль

«Ратин ммодоста»!
После фестиваля рок- 

поп-ыузыкм — вещеввв 
лотерея.

Бялеты в кассах «Сов- 
рененяака» a СК «Ер- 
мак».

К «мдаиию населений
В «Салоне красоты» в 206-м 

квартале производится эакуп во
лос у населения по стоимости зв 
1 кг, в зависимости от длины во
лос, от 110 руб. до 170 руб., ко
роче 20 см волос не принимает
ся.

За справками обращаться по
тел.: 4-50-95, 4-39-32.
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